
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 

 
 
 
 
 
 
 

 
 
 
 
 
 
 

 
 
 
 
 
 
 

 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 

 
 
  
 
 
 
 

 

 

 

 

 

 

 

 

 
 

今⽇は貴志会員の和歌⼭県
書道資料館と場所を移した
例会で、学校のような机の
配置で、私は⼦供の頃に憧
れていた先⽣になった気分

です。さて、皆様はパラリンピックをテレビで観て
いらっしゃいますか？私は華やかなオリンピックだ
けでなく、昨⽇は休みで、自宅でパラリンピックを
観ていました。柔道（視覚障害）の男⼦ 100 キロ
超級の正⽊健⼈選⼿が⾦メダルを獲得、競泳男⼦
100 メートル平泳ぎ（運動機能障害ＳＢ7）中村智
太郎選⼿が銀メダルと、健常者よりも重いハンデ
ィを背負いながら、皆頑張る姿に感動を覚えまし
た。 
次に先週⽊曜⽇、北中ガバナーと地区代表幹事 2
名、ＩＭ3 組の会⻑幹事総勢 20 名で、市⻑への
表敬訪問に参りました。市⻑は和歌⼭市と姉妹都
市である済州島へ⾏って、現地台風の中 2 ⽇前
に帰って来られたということでした。そして、
「いつでも例会の卓話にも呼んで下さい。」と、
終始和やかな雰囲気に包まれました。以上です。 

≪ 前回の例会記録 9 ⽉ 3 ⽇（⽉）≫ 
▼第 633 回例会 
○ロータリーソング 四つのテスト 
○ゲスト紹介       
○ビジター紹介    和歌⼭ＲＣ 樫畑 直尚 様 
○出席報告      会員数 32 名 

本⽇の出席      9 ⽉ 3 ⽇  28/32 名 87.50％ 
前々回修正出席   ８⽉ 20 ⽇ 26/32 名 81.25％ 
メーキャップ     0 名 

≪ 次回の例会 9 ⽉ 24 ⽇（⽉）≫ 
▼第 635 回例会    

☆外部卓話 
「和歌⼭再⽣計画―ぶらくり丁の活性化は可能か―」 

   和歌⼭大学経済学部教授 副学部⻑ ⾜⽴基浩様 

≪ 本⽇の例会 9 ⽉ 10 ⽇（⽉）≫ 
▼第 634 回例会 

☆外部卓話 
「⽶⼭奨学⽣の私と⺟国ラオス⼩学校への貢献」 

⽶⼭奨学⽣ ドウアンピラー・プッタワン君 
 和歌⼭⻄ＲＣ（世話クラブ）⽶⼭カウンセラー中井秀⾏様 
 

  

 

 

 

言行はこれに照らしてから 

Ⅰ.真実かどうか   Ⅲ.好意と友情を深めるか 

Ⅱ.みんなに公平か  Ⅳ.みんなのためになるかどうか 

２０１２-１３年度 
国際ロータリーのテーマ 

 
 

ＲＩ会⻑ ⽥中 作次  

会  ⻑／掛下  吉三   会報委員／岡本 嘉之 
副会⻑／松本  良⼆         ⼩形みちる 
幹  事／井上  晴喜 

[例会⽇] 毎週 ⽉曜⽇ 12：30〜13：30 
[例会場] 和歌⼭市湊通り丁北 2-1-2 ホテルアバローム紀の国 
[事務局] 和歌⼭市雑賀屋町 52 南⽅ビル２階 （〒640-8249） 
     TEL 073-435-3470 / FAX 073-435 -3472 
          E-mail：wa-az-rc@naxnet.or.jp 
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ガバナー⽉信 9 ⽉号、地区
より「新クラブＲＩ加盟認
証」のお知らせが届きまし
たので 2 点回覧しますので
お目通し下さい。 

また、本⽇の例会終了後に書道資料館１Ｆの喫茶室
「⼿毬」にて IDM 開催が２組（Ａ組、Ｃ組）あり
ますので、メンバーの⽅はご参加下さい。幹事報告
は以上です。 
 
 

 
◎アウトドア同好会       宮本 和彦会員 

先週、9 ⽉ 22 ⽇（土）-23
⽇（⽇）「⼩京都⾶騨⾼⼭散
策と乗鞍岳登⼭」のご案内
をさせて頂き、急なご案内
にもかかわらず、１０名の

参加者が集まりました。有難うございます。皆で楽
しんで来たいと思います。まだ若⼲受け付けＯＫで
すので、ご参加される⽅はお申し出下さい。よろし
くお願い致します。 
 
◎ゴルフ同好会         貴志 孝⽣会員 

今⽇は、書道資料館を使っ
ていただき、有難うござい
ます。 
さて、先々週に案内させて
頂きました、10 ⽉ 3 ⽇

（⽔）の和歌⼭カントリーでの市⺠ゴルフ大会です
が、アゼリアより掛下会員、大野会員、松本博会員、
私の４名で、参加する事になりました。それと、
10 ⽉ 22 ⽇（⽉）天野⼭ＣＣで開催されます地区
ゴルフ大会は、締め切りが 9 ⽉ 10 ⽇となっており
ます。参加される⽅は、お早めにお返事をお願い致
します。 

 
 

中村 善夫会員  9 ⽉ 14 ⽇ 
9 ⽉のお誕⽣⽇おめでとうございます。 

 
 
 

 
「お墓ってなぁにⅡ」      井上 晴喜会員 

皆様こんにちは。過去⼆度
お墓について卓話させて頂
きましたので、以前と重複
する部分もあるかと思いま
すが、よろしくお願い致し

ます。今回は、お墓建⽴について説明致します。 
現在、墓所、墓⽯をお持ちでない⽅は、墓所選びか
らになります。 
墓地には、『寺院墓地』『公営墓地』『霊園墓地』が
ございます。寺院墓地は広い墓所の確保が難しいで
すが、毎⽇ご住職様のお経が届く、先祖供養には最
適の墓所です。公営墓地は永代使用料が⼿頃ですが、
⼀般的には住んでいる地域の墓地しかお求めになれ
ません。霊園墓地は設備、環境等は整っております



が、⼯事指定業者等、何かと規制もございます。そ
れぞれ⼀⻑⼀短がありますし、簡単に移転する訳に
もいきませんので、ご自宅からの距離や周辺環境を
考慮して選びたいものです。あまりに遠⽅ですと、
肝⼼のお墓参りが遠のく原因になってしまいます。 
続きましてお墓選びですが、形状には和墓、洋墓、
デザイン墓といった様々な種類があり、大きさも自
由に作成出来ますので、お持ちの墓所に適したサイ
ズを考慮していきます。また非常に多くの⽯種がご
ざいますので、お好みにあったものを選びます。 
中でも⽯種はお墓を⻑く綺麗に保って頂く為、しっ
かり考慮したいものです。 
現在は古くから使用されております⽇本の⽯に加え、
中国、インドの⽯もたくさん使用されております。
また、韓国、アメリカ、ポルトガル、フランス、ノ
ルウェー、南アフリカ等の⽯も関⻄圏ではよく⾒か
けます。近年、あらゆる場⾯で酸性⾬の被害をよく
聞きますが、墓⽯（御影⽯）の性質上、酸性のもの
に弱く、艶ボケや風化の原因となっております。 
やはり硬度が⾼く、吸⽔率の低い⽯が耐久性も上が
りますので、そのあたりが⽯選びの大きなポイント
となるでしょう。 
関⻄圏でよく使用されております⽇本の⽯としまし
て、⾹川県の庵治⽯、愛媛県の大島⽯などが良質の
⽯材として有名です。庵治⽯は世界⼀の御影⽯と⾔
われ、採⽯量も少なく、硬質で⾒た目も美しく、そ
の上墓⽯に使用出来るのは採⽯量の 3〜5 パーセン
ト程度といった、非常に希少価値の⾼い⽯です。大
島⽯は年数が経つにつれ深い⻘みが出て、変⾊が少
なく、光沢の持ちに非常に⻑けた、和歌⼭で⼀番お
墓に使用されている⽯です。是非ご記憶に残して頂
ければと思います。 
最後にお墓完成後、ご寺院様に開眼法要をしていた
だきます。宗派や地域により、建碑式や魂⼊れと⾔
った呼び⽅もされます。 
お墓建⽴はイメージとして仏事と思われがちですが、
開眼法要はおめでたい事になりますので、お祝いと
考えて下さい。ご親戚等でお墓を建⽴され、お⼼遣

いをされる場合も、『開眼御祝』『建碑式御祝』とな
ります。 
⼀⽅、お墓の撤去や修理、移転などの⼯事を⾏う時
は、事前にご寺院様に閉眼供養（遷座式、魂抜き）
をしていただきますが、こちらは仏事となります。 
お墓建⽴後は、掃除にも気を遣いたいものです。 
お墓の汚れで⼀番多いのは、⿊く汚れる⽔垢です。
残念ながら、現在⽔垢を落とす事の出来る洗剤は、
先に述べた御影⽯を傷める酸性のものでしか思うよ
うに落とせません。安易に市販されている洗剤を使
用する前に、専門家にご相談頂くのがよろしいかと
思います。 
非常に強い酸性の洗剤や、光沢をもたせる為の油分
がたくさん含まれている保護剤等も安易に売られて
おります。誤った使用により、逆にお墓の光沢を落
としたり、シミの原因になってしまう事もしばしば
です。またスポンジのような⽔垢取りもございます
が、理論的には⽔垢を削り取る事になりますので、
使用のし過ぎは同じく艶ボケの原因になります。通
常、特に新しくお墓を建⽴された直後は、しっかり
⽔洗いをし、タオルやスポンジ等やわらかい物で汚
れを取り、最後に乾拭きで仕上げて頂く事で充分で
す。歴史を重ねた古いお墓の場合は、思い切って専
門家にクリーニングをお願いされるのが良いかと思
います。 
話は変わりますが、皆様がお墓の前に⽴ち、よく目
に付くもので家紋がございます。 
家紋の歴史もお墓同様古く、現在では 240 種以上、
5000 点以上のデザインが確認されております。近
年は使用する機会も少なく、ご自宅の家紋が不明と
いったお⽅もいらっしゃいます。 
昔は各家庭のシンボルであり、戦国時代等では自分
の命を守る非常に大切な印だったものです。 
デザイン的にも優れ世界的にも評価されております
し、家紋の意味やルーツを調べれば大変おもしろい
ので、是非皆様のご家庭の家紋を再度ご確認され、
⼀度歴史の勉強をされてはいかがでしょうか。 
お墓を建⽴した事により不思議な事が起こります。



私もお客様からビックリするような話をよく聞きま
すが、揃って嬉しい報告ばかりです。 
もちろん因果関係はわかりませんが、御先祖様を供
養することにより、皆様の⼼が清められ、⽇々の⾏
動に変化が起こり、⽣活の向上等の吉祥事が起こる
のではないでしょうか。 
今⽇の私の卓話を、御先祖様を今まで以上に大切に
して頂くきっかけの⼀つとして頂ければ幸いです。 
 

 
＊ニコニコ箱 
掛下 吉三会員 
何かしら早いもので今期も２ヶ⽉が経ちました。皆
様のお蔭です。 
後和 信英会員 
和歌⼭ＲＣの樫畑様、ようこそお越し下さいました。
本⽇ごゆっくりおくつろぎ下さい。 
⼩門 蔦⼦会員     
最近ちょこちょこ⾬が降ってくれるので⽔やり大助
かりです。秋の気配が感じられる本⽇、移動例会で
貴志さんにお世話になります。そして、和歌⼭ＲＣ
の樫畑さん、本⽇はようこそお越し下さいました。 
貴志 孝⽣会員     
本⽇は書道資料館を使って頂き、ありがとうござい
ます。 
川野富喜⼦会員     
本⽇は、樫畑様がメイキャップにお出で頂き、有難
うございます。大変なえらい⽅にお出で頂いて、今
⽇はかしこくしていよう!! 
中村 善夫会員 
今⽉で 51 歳となります。⾁でパンパンですが、よ
くみるとシワが増えました。 
 
本⽇合計額 24,000 円 今年度累計額 319,770 円 
 
＊ロータリー財団 
中村 善夫会員 
本⽇合計額   2,000 円 

＊⽶⼭奨学  
中村 善夫会員 ⼩門 蔦⼦会員 
本⽇合計額   4,000 円 
 
 
●市内ロータリークラブ 例会情報 

ク ラ ブ 名 ⽇  時 内    容 
和 歌 ⼭ 北 9 ⽉ 10 ⽇(⽉) 例会臨時変更 18：30〜 和歌⼭東 RC

との合同例会 於：ダイワロイネットホ
テル和歌⼭ 4F 

和 歌 ⼭ 9 ⽉ 11 ⽇(⽕) 「東⽇本大震災からの復興－キリンビー
ル（株）仙台⼯場－」キリンビールマー
ケティング㈱和歌⼭⽀社⻑ 伊村正明様 

和歌⼭東南 9 ⽉ 12 ⽇(⽔) 
18:30〜 

クラブフォーラム 
新世代奉仕（東南育英会担当）委員会 

和 歌 ⼭ ⻄ 9 ⽉ 12 ⽇(⽔)  

和 歌 ⼭ 東 9 ⽉ 10 ⽇(⽉) 和歌⼭北 RC との合同例会（９⽉１３⽇
（⽊）の例会を変更）１８：３０〜 ダ
イワロイネットホテル４Ｆ 

和歌⼭城南 9 ⽉ 14 ⽇(⾦) 和歌⼭南ＲＣと合同例会（１３⽇（⽊）
の例会を変更］ガバナー公式訪問 
於；ダイワロイネットホテル和歌⼭ 

和 歌 ⼭ 南 9 ⽉ 14 ⽇(⾦) 例会時間変更 18：30〜 
ガバナー公式訪問  
和歌⼭城南ＲＣとの合同例会 

和 歌 ⼭ 中 9 ⽉ 14 ⽇(⾦) 会員卓話 
「傘寿を迎えて」市川 ⼀郎会員 
「喜寿を迎えて」豊⽥ 耕作会員 

 
〜お知らせ〜 
◎サイン受付 

和歌⼭北ＲＣ ：9 ⽉ 10 ⽇（⽉）12：00〜12：30 

ルミエール華⽉殿 

和歌⼭東ＲＣ ：9 ⽉ 13 ⽇（⽊）12：00〜12：30 

 ルミエール華⽉殿 

和歌⼭城南ＲＣ：9 ⽉ 13 ⽇（⽊）18：00〜18：30 

        ホテルアバローム紀の国 

和歌⼭南ＲＣ ：9 ⽉ 14 ⽇（⾦）12：00〜12：30 

        ダイワロイネットホテル和歌⼭ 

 

◎⽇本ライトハウスより、2013 年度盲導⽝育成チャリ
ティーカレンダー申し込みの案内が届いております。 
カレンダーの売上⾦は全て盲導⽝育成のために使われる
そうです。Ａ4 判（⾒開きＡ3 判）で、1 部 1,000 円で
す。申し込みの締め切りは 9 ⽉ 10 ⽇（⽉）とさせて頂
きます。 

                  


